

AZ Mainz vom 19.12.2015

**Zur Südumfliegung am Frankfurter Flughafen:**

## Alle haben verloren

Zurückverweisungen haben es an sich, dass die getadelte Instanz ihr zerrissenes Urteil zu retten versucht. Mit keinem der denkbar gewesenen Ergebnisse konnte der große Wurf gelingen. Nicht nur die Kläger haben verloren, sondern auch Fraport, die Menschen und die Umwelt.

Denn mit dem (vorläufigen) Fortbestehen der Südumfliegung bleibt die Kapazitätsbehinderung erhalten. Wozu dann der Ausbau? Ich erinnere an ein Bonmot von Ute Granold: „Die Justiz kann den Gestaltungsauftrag der Politik nicht ersetzen“.

*Hartmut Rencker  
Mainz*